

## PRECIOS.

Números sueltos, 10  
CENIMOS de peseta en toda España—COMUNICADOS,  
RELAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales  
Redacción y Administración Mercado II y 13

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

## PRECIOS.

1,50 PESETA al mes y 4,50 trimestre en Alcoy; 5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—Ultramar.—Se suscribe calle del Mercado, II y 13.

RELOJERÍAS DURMIERAS

## NUEVA EMPRESA DE COCHES DIARIOS DE RIGAL, PERALTA Y COMPAÑÍA de Alcoy á Játiva.

La nueva empresa de coches de Peralta y Compañía, que ha variado su razón social por la de RIGAL, PERALTA Y COMPAÑÍA, según escritura otorgada en 2 del corriente por 6 años, ante Notario de esta ciudad, tiene el honor de anunciar al público que, previo conocimiento dado á los Sres. Gobernadores civiles de Alicante y Valencia y jefes de los puestos de Guardia civil respectivos, ha variado su servicio segun á continuacion se expresará.

Esta empresa aprovecha esta ocasión para dar un testimonio de reconocimiento á su distinguida clientela, á quien advierte que apesar de estarse haciendo una competencia de un ciento por ciento de baja en los precios, no por esto cejará en su propósito mientras el público corresponda como lo viene efectuando hasta el dia.

El nuevo servicio empezará el dia 15 del corriente mes de Setiembre en la siguiente forma:

SALIDA DE ALCOY, 7 y media de la mañana. Llegada á Játiva de 3 á 4 de la tarde, á enlazar con el tren mixto para Valencia.

SALIDA DE JÁTIVA, de 8 á 9 de la mañana á la llegada del mixto procedente de Valencia, llegando á Alcoy de 3 á 4 de la tarde.

## PRECIOS.

Berlina, 20 rs.  
Cabriolé, 18 »  
Centro, 16 »  
Banqueta ó eupé, 12 »

Los niños hasta 7 años abonarán medio pasaje, siendo admitidos con preferencia si toman billete entero.

## ADMINISTRACIONES.

ALCOY, Fonda de Rigal, Plaza de San Agustín, 20.

JÁTIVA, Posada del León.

VALENCIA, Sres. Cantó y Báguena, San Vicente.

Se admiten encargos á precios mó- dicos.

## SE ARRIENDA

Un edificio propio para fábrica de tejidos de lana, situado en la partida de la Riba, núm. 5.

Para las condiciones dirigirse calle de San Nicolás, núm. 26.

ALCOY 20 DE SETIEMBRE DE 1882.

LA BATALLA DE TEL-EL-KEBIR.

El martes á las nueve de la noche levantaron los ingleses sus tiendas de campaña y las tropas se dirigieron á ocupar unas alturas cercanas. Despues de un ligero des-

causo recibieron orden de formar, empre- diendo de nuevo la marcha. Jamás se ha visto, dicen los correspondientes, moverse un ejército de 14000 hombres con mas silencio.

Los oficiales daban las órdenes en voz baja y solo se percibía el ruido que producían al chocar las bayonetas.

Se dirigieron los ingleses hacia el Tel-el kebir, y solo detuvieron su marcha para recoger soldados estravados por la oscuridad de la noche.

Formaba el ala derecha la brigada Graham, que días antes rechazó dos ataques del enemigo.

En su apoyo iba la brigada de la guardia real de infantería, á las órdenes del duque de Connaught, hijo de la reina Victoria, que hace dos meses visitó España.

El centro lo formaban 42 cañones de artillería rodada y el tren blindado con la brigada naval residente la isla en el oeste. El ala izquierda la constituyía la brigada escocesa Highlanders, seguida por las tropas indias.

La caballería y la artillería ligera habían

de hacer un rodeo para cortar la retirada del enemigo y ponerse á su retaguardia.

Comenzó la batalla á las cuatro cuarenta y cinco de la mañana del miércoles.

Antes de amanecer llegaron los ingleses á un kilómetro de las posiciones egipcias sin ser percibidos: hicieron alto y formaron en orden de ataque.

Comenzó el fuego la brigada escocesa iniciando el regimiento 74 el movimiento de avance, con órdenes de no hacer fuego hasta acercarse tanto fuere posible al enemigo. En el mayor silencio realizó el movimiento, sin que nada revelara que el enemigo se percibía.

De pronto fueron saludados con un ruidoso fuego de las trincheras, pero depu- teria alta.

Los escoceses contestaron con un grito medio salvaje y se arrojaron sobre la pri- mera trinchera tomándola á la bayoneta sin hacer un solo disparo.

Entonces la segunda trinchera hizo un ruidoso fuego, al que respondieron los escoceses sin que los disparos de uno y otro lado surtieran gran efecto.

Los escoceses recibieron nueva orden de avanzar y al poco rato unos cuantos hicieron fuego sobre los flancos egipcios. Estos emprendieron la retirada en desorden sufriendo mucho con los disparos del ala izquierda del ejército inglés. Ya el combate se había generalizado.

Entretanto la artillería cañoneaba sin intermitencia el centro y la izquierda del enemigo. Los egipcios hicieron por esta parte una brillante defensa siendo el fuego bien dirigido.

El regimiento 18 de irlandeses á las órdenes del comandante Hart, cargó sobre las trincheras tomándolas á la bayoneta. De este modo envolvió el flanco izquierdo del enemigo. El 87 y el 84 siguieron á los irlandeses y enseguida la infan- tería de la guardia real. Estos avan- zaron por cargas regulares. Durante el-

siguiente tiempo la lucha fué cuerpo á cuerpo.

Las tropas inglesas lograron apoderarse de la primera trinchera de la izquierda egípcia.

Continuó la lucha encarnizada y cuerpos á cuerpo. El comandante Hart dió muerte á un árabista que quería arrancarle el revólver de la mano. Mientras avanzaba la tropas inglesas, el enemigo siguió el ejemplo de su ala derecha y huyó á la desbandada.

Al descender á la estación de Tel-el-kebir, los ingleses se apoderaron del campamento enemigo así como de una cantidad de forraje y víveres.

En la estación había dos trenes llenos de fugitivos, los cuales lograron escapar. Otro tren que se disponía á partir sufrió la voladura de su máquina por efecto de una granada.

La línea de tropas victoriosas avanzó en medio de Huras hasta la estación, donde hicieron alto.

El general Wolseley mandó que el comandante de la caballería, general Drury Lowe, persiguiera al enemigo, lo que verificó causando muchas bajas y prisioneros.

El general Macpherson se dirigió con la brigada India á Zagazig. En estos momentos las tropas aclamaban á sus generales, y los escoceses y guardias reales acampaban en las tiendas tomadas al enemigo.

Cogieron 40 cañones: encontraron heridos dos lugartenientes de Árabi.

El regimiento 74 de escoceses perdió un comandante y un teniente, resultando además heridos cuatro oficiales.

El general Macpherson habiendo ocupado Zagazig, acuchilló á gran número de egipcios y hizo muchos prisioneros de los que huian á este punto, no sabiendo que lo habían ocupado los ingleses.

Las pérdidas de los egipcios fueron 2.000 muertos y muchos miles de prisioneros y, las de los ingleses unos 250 muertos y heridos.

## Correspondencia particular

JAÉN 25 DE SEPTIEMBRE DE 1882.

Al Oficinal de la Sociedad de Aluminio.

Los cañones tomados á los egipcios son del sistema Krupp de 9 á 15 centímetros.

En la refleja quedó herido levemente el general Willis, que mandaba hasta hace poco una brigada y en la batalla formaba parte del estado mayor general.

## REFORMAS JUDICIALES.

La nueva ley de Enjuiciamiento criminal entraña las siguientes reformas jurídicas: la sustitución de los dos grados de jurisdicción por la instancia única, la oralidad del juicio, la separación de lo civil y lo criminal en cuanto al tribunal sentenciador, igual separación en cuanto á los jueces instructores en ciertas ciudades populosas, en donde hay más de un juez de primera instancia y es mucha la criminalidad un alivio considerable de trabajo en cuanto á los demás jueces, aquiesce se descarga del plenario y del pronunciamiento y motivación de la sentencia, ya que razones indeclinables de economía no permiten extender á ellos dicha separación; multitud de reglas de detalle espaciadas en el Código y singularmente en sus dos primeros libros, para que los jueces instructores en el examen de los testigos y en la práctica de los demás medios de investigación, se acuerden á solo lo que sea útil y pertinente, y por último, la intervención del procesado en todas las diligencias del sumario tan pronto como el juez estime que la publicidad de las actuaciones no compromete la causa pública ni estorba el descubrimiento de la verdad.

## CALAMITOSA HISTORIA.

La Islandia tiene un nombre muy apriado, que significa «tierra de hielos». Esta grande isla, cuyo suelo montañoso está lleno de volcanes, de lagos y de «geyseres», suele quedar encerrada con frecuencia por verdaderas barreras de hielos, que se forman en sus costas.

Come el invierno de 1881 a 1882 ha sido mas suave que de ordinario en las regiones del Polo, se han desprendido de estas grandes masas de hielo, que han formado a lo largo de los «fjords» de la Islandia una inmensa muralla helada. La isla ha tenido, por consecuencia, un verano muy tardío, y al principio del mes de Agosto aun estaba interrumpida la navegación por los hielos.

La vegetación ha sido casi nula. No se ha recogido ni cebada ni patatas, y los animados, carneros, caballos y renos, que

constituyen el principal recurso de los habitantes, han perecido por falta de forrajes.

La Islandia semeja en estos momentos un inmenso buque perdido un medio de los hielos del Polo. Cerca de 40,000 islandeses se están muriendo de hambre.

En Dinamarca y en Inglaterra se han organizado suscripciones para hacer llegar víveres á aquellos desgraciados. El lord

corregidor de Londres está recibiendo en Mansion House donativos en dinero y en especie, y el comité de socorros hace un llamamiento, tanto mas apremiante, cuanto que dentro de algunas semanas será muy difícil la travesía desde Escocia á Islandia, porque los hielos habrá formado de nuevo una muralla alrededor de la isla para muchos meses.

Desde el año 1753, en que perecieron en aquella colonia dinamarquesa 50,000 carneros y 4,000 caballos por consecuencia de la formación de una barrera de hielo análoga á la actual, no había habido ejemplo de una calamidad semejante.

## Sección local.

Con satisfacción de nuestra parte, aun que ya esperábamos semejante resultado, podemos anunciar á nuestros suscriptores, que el abono verificado para la primera serie ofrecida por la compañía de Ópera Italiana del nuestro teatro Principal, ha sido dado á todas las empresas, asegurándose de este modo el negocio de la empresa que con tanto deseo e inteligencia artística ha proporcionado á Alcoy tan especial y costoso espectáculo.

Los siguientes suelos debían haber visto la luz en nuestro número anterior, lo que no pudo verificarse por falta de espacio. Como no han perdido, si embargó la oportunidad, las insertamos hoy á continuación:

El domingo se efectuó en la plaza de toros una corrida de becerros, que obtuvieron un lleneo. Se rifaba una máquina de coser entre los concorrentes, que se adjudicó al número 2365, sin que se presentara el poseedor del mismo, por lo que el agraciado podrá reclamar de la empresa el objeto referido.

Los reputados maestros de piano y compositores Sres. Forner y Penella, que vinieron á esta ciudad acompañando al señor Albeniz, no pudieron al regresar á Valencia

despedirse personalmente de cada uno de los numerosos amigos que en esta ciudad han creado nuevamente, por la precipitación de su viaje, y habiéndonos rogado que así lo manifestemos, lo hacemos con el mayor gusto, así como el sentimiento que aquellos han tenido de no poder cumplir con este deber de cortesía por la causa indicada.

En la última corrida de toros, efectuada el domingo, ocurrió un caso que indica las pocas consideraciones que merece el público á las empresas.

Dos señores forasteros acompañados de otros dos de esta ciudad, adquirieron un palco, confiando que al llegar á la plaza, puesto que les costaba su dinero, podrían ocuparlo. Se equivocaron. El primer lugar el palco vendido era el de la presidencia, lo cual es un abuso, y en segundo los demás palcos estaban todos llenos de otras personas, sin que hubiera ninguno disponible.

Cuando se espalden localidades para una función, deben tenerse á disposición del que las adquiera; lo contrario tiene en el diccionario un nombre bien definido.

Lo advertimos á quien corresponda para que en otra ocasión no vuelva á ocurrir.

Otra advertencia, los toros muertos continúan llevándose de la plaza el matadero en la forma que indicamos días pasados.

¡Por Dios, hombre!

Son muy pocas ya los Ayuntamientos de la provincia que han dejado de participar al Gobierno civil haber remitido á las respectivas comisiones inspectoras del censo electoral para diputados provinciales los antecedentes necesarios para la formación de las listas.

Ha sido incluido en la escala de aspirantes al pase al ejército de la isla de Cuba, el Sr. Coronel Gobernador militar de esta plaza, D. Juan Lambán y Royo.

Ha salido para los baños de Bussot con objeto de atender al restablecimiento de su salud, y en uso de licencia, el Sr. Juez de primera instancia de esta ciudad D. José Víctor Mora y Picó.

En el jardín de la casa que ocupa la Sociedad Apolo, se recogen anualmente varias arrobas de ave inmejorable, habiendo este año tenido el buen acuerdo de regalarla toda á las Hermanitas de los pobres, para los acogidos en este beneficio institución. Merece elogio tan caritativo proceder.

A quién corresponda, Y los municipales que hagan algo.

Mañanas inaugurarán en el Teatro principal por la compañía de ópera italiana, las funciones anunciadas, poniéndose en escena «Fausto». Ordinariamente esta obra se representa incompleta en provincias, contándose cuatro de los cinco actos que tiene, pero se ha acordado que se verifique mañana la representación completa, ó sea en sus cinco actos, lo cual no dudamos será un nuevo motivo para llamar la atención del público.

En el número próximo daremos á conocer cuanto á dicha función se refiere.

Una prueba de la gran animación que han reunido las fiestas de Ibi, detalles que ayer no pudimos consignar por falta de espacio —ha sido que en la procesión iban doscientas sastas y ocho parejas, además de los individuos del municipio que presidían el alcalde D. Manuel Soler.

Las desgracias ocurridas fueron causa de que las fiestas no terminaran con la versión ordinaria y con q's empezaron, pero se confia que no tendrán ulteriores inauditables consecuencias, estando solicitamente asistidos todos los lesionados, por el accidente ocurrido y de que ayer dimos cuenta.

Anteayer por la tarde ocurrió un suceso que prueba la necesidad que existe de que se tomen energicas medidas, á fin de que sean cumplidas su contemplación las disposiciones referentes á carruajes.

Una anciana que llevaba un niño de dos años en brazos fue arrollada por la caballería delantero de un carro, saliendo lesionados, la primera con una contusión en la pierna izquierda y el niño con otra contusión en el vientre.

Asistió á los atropellados el médico Don Francisco Gómez.

Si el carretero hubiera llevado las caballerías con arreglo á lo dispuesto, hubiera ocurrido la desgracia.

A quién corresponda, Y los municipales que hagan algo.

En el jardín de la casa que ocupa la Sociedad Apolo, se recogen anualmente varias arrobas de ave inmejorable, habiendo este año tenido el buen acuerdo de regalarla toda á las Hermanitas de los pobres, para los acogidos en este beneficio institución. Merece elogio tan caritativo proceder.

Dos sujetos, uno vecino de Cocentaina y otro de Mur, confiando s'n duda en la impunidad, se constituyeron en partida de

tíamlos en el castillo... mientras que ahora... Yo, si queréis que os diga la verdad, tal vez por la señora, que es un amante, hay pocas, dejaba la casa cuando antes. No me importaría que me pagasen menos coste de estar en esa casa mas al grec. Y gracias siquiera que el señor barón de Streny viene de cuando en cuando, á pasar una temporada en Rochefort y traer al castillo un poco de vida y animación.

—Vendrá pronto el señor barón?

—He oido decir que le esperaban para el mes próximo, y yo os aseguro, señora Mónica, que, en su lugar, no abandonaría yo a París para meterme en este país de bühos en medio de los bosques, aunque no fuese mas que por una semana: sobre todo un hombre como el señor barón, que es lo que se llama un «caballero del grand tour». En fin, le tiene mucha amistad á la señora condesa, y se comprende, puesto que es parente suyo.

—Y a vos, os gusta ese señor?

—Pardiez, no mucho! Aunque es un gran

seme figura que ha de divertirse mucho al su lado.

Esta conversación entre la posadera y el mozo fué interrumpida por la llegada del doctor Perrin, vestido con toda elegancia, á pesar de la hora y de su mucha prisa.

Nada había en ésto que trascendiese á médico de pueblo (es verdad que hacía muy poco tiempo que lo era), y su traje negro, salido de uno de los mas famosos talleres de París, le daba cierto aire de jóven á la moda.

—Estoy pronto, podemos marchar, dijo al criado.

—Señor doctor, replicó este, la señora condesa me encargó os advirtiera que se trata de una pierna fracturada, á fin de que lleveis los útiles necesarios.

—Tienen en el castillo algun botiquín?

—Sí, señor, hay muchas especies de drogas, cada una con su rótulo, en un gran cajón. La señora condesa las conoce todas, y distribuye entre las familias pobres de los alrededores las que necesitan en sus enfermedades.

—Entonces, llevo todo lo necesario, re-

velador, y que no era bastante á disipar las tinieblas de los ángulos del gabinete.

Juan Rosier, á quien habían colocado en la cama sin desuadarse, parecía dormido, ó, por lo menos tenía cerrados los ojos; pero el estremecimiento involuntario que recorría á veces su rostro, lívido como la cera, y las gruesas gotas de sudor que corrían por su frente, eran otras tantas pruebas de que velaba en medio de atroces sufrimientos.

Perina y la condesa de Kerual, sentadas una en frente de otra á los dos lados del velador, cortaban vendas de un gran pedazo de tela blanca.

Como la luz de la lámpara daba de lleno sobre las facciones de la joven viuda, haremos de ella un rápido bosquejo.

Ya hemos oido por boca de la señora Mónica, que la condesa tendría treinta años, á lo sumo. Ahora debemos añadir que representaba apenas veinticinco, y que sería imposible encontrar una fisonomía, si no mas bella, al mejor, mas jujea ni mas simpática.

La condesa de Kerual realizaba el mas perfecto tipo de la rubia de ojos azules: la abundancia de sus cabellos era incompara-



**PAPEL SUPERIOR**  
español, francés e inglés.

**Tarjetas visita,**  
con cartulina blanca y de colores.

**SOBRES,**  
varias clases  
**PARA EL COMERCIO**



**PAPEL SUPERIOR**  
español, francés e inglés.

**Tarjetas visita,**  
con cartulina blanca y de colores.

**SOBRES,**  
varias clases  
**PARA EL COMERCIO**

**LA ILUSTRACION**  
ESPAÑOLA Y AMERICANA

Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

Administración: Carretas, 12 principal, Madrid.

#### BASES DE LA PUBLICACION

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos gratis, para los señores suscriptores.

#### Aguardientes, vinos, espíritus y licores

##### DE VARIAS CLASES.

Especialidad en Anís del León á 12 rs. botella, y Jarabe de Zarza á 7 rs. botella sin casco 5 rs.

Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 10 rs. botella.

Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8; por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

#### FUENTE DEL ORO

Vall 2, Alcoy.

DE VICENTE IGUAL

#### TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux leur couleur naturelle primitive sans les teindre et sans abîmer la peau.

Réparateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure préparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une tincture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les offures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las más recomendables.

Se vende en la droguería del Moro, Mercado, 2.

#### GARbanzos

BUENA CLASE  
eales arroba valenciana ID. SUPERIORES. á 84 d. Se espaldan en la Droguería del Moro Mer

#### Guia del comprador en Alcoy.

##### Anuncios recomendados.

Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidráulica petróleo y otros.

Manuel Segura, Sto. Tomás 2.

Cafes y fondas

D. Lorenzo Rígal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2.

Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.

Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cárdo).

Farmacias

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 9.

Lampistería

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana).

Loza y cristal.

Mr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla).

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

#### IMPRENTA

DE

EL SERPIS.

#### BELDA HERMANOS

Calle Sta. Elena, n.º 12,

esquina á la del Cura Belloch.

#### FÁBRICA DE TEJIDOS DE YUTE

EN VARIAS CLASES

para enfardar y sacos envase.

#### GIMNasio HIGIÉNICO ALCOYANO

bajo la inspección facultativa

de su facultad

de la Universidad de Valencia

de la Universidad de Valencia